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从前的任桥叫作马庄铺，两个村子
中间有一条南北大沟，每逢雨天道路泥
泞不堪，行人十分不便ʪ清朝时一任姓
尼姑化缘架了一座石桥，因此，人们就把
这座桥称为Ž任桥ž，改马庄铺为任桥集ʪ

Ž俺们这个村是一个回民聚居村，
村民擅长牛羊屠宰，在耕种土地的同
时，宰牛也成了村民的主要生计ʪž固镇
县任桥镇桥东村党支部书记吴允峰告
诉记者，桥东村被称为Ž老任桥ž，在这
里宰杀的牛肉也被称为Ž老任桥牛肉žʪ

Ž上世纪九十年代的时候，俺们村
每天都要屠宰几百头黄牛，骑摩托车ʩ
用Ż大哥大ż，是村民们的Ż标配żʪž回忆
起17岁下学跟着父亲做牛肉生意时任
桥镇红火的牛肉交易景象，任桥镇肉牛
养殖带头人马赛感慨道，俺们虽然懂
牛，但不会养牛，肉牛产业链也不完整ʪ

Ž在外面干的是生意，在家乡干的才
是事业ʪž2020年，在外从事餐饮的马赛
回到任桥，与几位村里的同行先后成立
固镇县老任桥众心黄牛养殖专业合作社
和固镇县任桥镇乡村振兴产业协会ʪ

Ž这个是才进棚的牛犊，大概有个
四五百斤，那个是即将出栏的，有1300
斤左右ʪž桥东村肉牛养殖户张庆如数
家珍，从最一开始的5头牛犊，到今天牛
棚里的37头肉牛，Ž这些年家乡的肉牛
产业发展迅速，大家都一条心地想把

Ż老任桥ż牛肉发展起来ʪž
两年前，张庆加入协会后统一购买

原材料ʩ统一进行防疫ƀƀ每头肉牛的
养殖成本降低500元左右ʪ

Ž半年时间，我开车在固镇县内跑
了2万多公里ʪž为了把乡村振兴产业协
会办好，马赛挨家挨户收集肉牛养殖户
在养殖中遇到的问题和对协会的建议ʪ

Ž需要金融支持，协会就帮忙对接
银行；需要技术支持，协会就联系专家，
开展培训课ƀƀ最主要的是全部免费，

不用我们掏一分钱！ž张庆说，原先镇
里虽然养牛的多，但大家都是各干各
的，协会的成立给我们同行之间提供了
交流的平台，有种大家庭的感觉ʪ

目前，共有335户黄牛养殖户加入
固镇县任桥镇乡村振兴产业协会，协会
肉牛常年存栏量15000头左右ʪŽ老任桥
牛肉ž走出了一条Ž抱团ž发展的路子ʪ

在协会的基础上，任桥镇建设了固
镇县首个标准化黄牛养殖示范小区，目
前一期项目已进入收尾阶段，下个月这
个小区即将迎接首批Ž业主žŸŸ300头
黄牛入住ʪ

示范小区可容纳1000头黄牛，村民
可以把自家的牛拉到小区，通过统一采
购ʩ规模化管理，进一步降低养殖成本，
提高利润率ʪŽ原先养牛户养殖水平参
差不齐，示范小区建成后，不仅为他们
面对面学技术ʩ交流经验搭建一个平

台，也让养殖的黄牛更有市场竞争力ʪž
马赛表示ʪ

都说老任桥牛肉好，好在哪？马记
清真农家乐负责人马帅最有发言权ʪ

Ž肉香不怕巷子深žʪ马帅的农家
乐虽Ž藏ž在村子里，但每天能接待近百
名慕名而来的食客，旅游旺季时这个数
字还要再翻两番，年营业额400多万元ʪ

Ž从牛种的选择到宰杀，再到烹饪方
式，我们都有Ż独门妙计żʪž马帅手里锅
勺翻转，牛肉块在沸水里不停翻转，香
菜ʩ葱段ʩ姜片挨个下锅调味，一道经典
的老任桥清炖牛肉在言语间出锅装盘ʪ

Ž牛腹肉是用来炖的ʩ牛腱子是用
来卤的，牛里脊炒着才好吃ʪž另一名厨
师笑着说，这都是有讲究的！

Ž任桥镇养殖的肉牛品种多为西门
塔尔牛，这种牛生长速度快，肌肉多ʩ脂
肪少，牛肉等级明显高于普通牛肉ʪž马

帅介绍，我们清真的屠宰方式，会用锋
利的刀先让肉牛丧失Ž知觉ž，将血液从
刀口排出体外，这样的肉才算干净卫
生，烧出来的味道纯正，不会有异味ʪ

眼下，Ž老任桥牛肉ž已成功申请
Ž固镇县非物质文化遗产žŽ蚌埠老字
号žŽ非遗传承人ž等称号，成功注册了
Ž老任桥肉牛ž集体品牌ʪ

固镇县农业农村局相关负责人介
绍，还将新建肉牛交易市场ʩ谋划肉牛
屠宰加工项目，计划以2022年5.95万头
饲养量为发展基准，每年增长10%，到
2027年肉牛规模达到10万头，依托产业
协会和龙头企业，积极筹备Ž老任桥牛
肉ž地标品牌申报ʪ

ŽŻ老任桥牛肉ż，是老一辈留给我
们的财富，我们要接力擦亮这一品牌，
焕发其新的生命力，是我们这代人的使
命ʪž马赛信心满满ʪ

成立合作社和产业协会；335户黄牛养殖户加入协会，协会肉牛常年存栏量15000头左右；建设标准化

黄牛养殖示范小区ĂĂ

Ā擦亮þ老任桥牛肉ÿ品牌，是我们的使命ā

本报讯（戴娇娇）Ž你村存在Ż三资ż
登记不完整ʩ不全面，村干部对Ż三资ż
管理工作不熟悉，财务管理不规范等问
题，请立即整改ʪž近日，固镇县纪委监
委深入部分乡镇ʩ村（社区）开展村级集
体资产运营管理专项监督检查，现场指
出存在问题并要求立即整改ʪ

农村集体Ž三资ž管理是群众关注
的热点问题ʪ今年以来，该县纪委监委
把强化Ž三资ž监管作为整治漠视侵害
群众利益基层Ž微腐败ž问题的重要抓

手，在发挥好群众监督ʩ日常监督和巡
察监督基础上，紧盯问题发现ʩ案件查
处和健全机制等环节，强化对村集体资
金ʩ资产ʩ资源的监督，规范Ž小微权力ž
运行，提升基层监督质效ʪ

强化专项监督，推动问题整改ʪ该
县纪委监委成立3个监督检查组，深入
杨庙镇ʩ湖沟镇ʩ仲兴镇等8家单位，通
过个别谈话ʩ查阅台账资料等形式，针
对集体Ž三资ž管理ʩ专项清查问题整
改ʩ不良资产和债务核销处置等方面进

行督查ʪ目前，共发现Ž三资ž管理制度
落实不到位ʩ村级资产管理不善等10个
问题ʪ针对检查出的问题，督查组按照
Ž立行立改ž原则，坚持问题导向，督促
相关单位及时建立工作台账，制定整改
措施和办法，切实推动问题整改ʪ

强化村务监督，加强监督力量ʪ该
县纪委监委督促乡镇纪委将强化农村
Ž三资ž监管工作列入日常监督清单，加
强对村务监督委员会培训指导，充分发
挥其Ž前哨ž监督作用，通过列席会议ʩ日

常走访ʩ查看资料ʩ听取汇报等方式，对
村级集体资产运营管理进行全程监督，
确保监督全覆盖ʩ无死角，从源头上杜绝
Ž三资ž管理工作中的违纪违法问题ʪ

Ž农村集体Ż三资ż管理问题涉及群
众切身利益，下一步，将围绕村集体经
济项目审批ʩ资金拨付和使用管理ʩ公
开公示以及项目廉政风险点等环节，持
续深化农村集体Ż三资ż管理专项监督，
以强有力监督推动乡村振兴战略落地
见效ʪž该县纪委监委相关负责人表示ʪ

县纪委监委：

强化Ā三资ā监管 管好村集体钱袋子

马赛向食槽内投放饲料Ǒ

10月14日，固镇县谷阳镇桥口村，
一幢幢楼房错落有致地排列在绿树碧
水间，一排排太阳能路灯整齐挺立在道
路两边，新整修的文化广场上，运动健
身器材等设施一应俱全ƀƀŽ通过整
治，桥口真是大变样了ʪž文化广场上，
几位老年村民细说村里发生的变化，言
语间满是喜悦和自豪ʪ

今年4月，桥口村围绕Ž生态宜居村
庄美ʩ兴业富民生活美ʩ文明和谐乡风
美ž美丽新乡村要求，召开美丽乡村建
设动员大会ʪ8月，把坑塘治理ʩ黑臭水
体治理作为人居环境整治重点，与垃圾
治理ʩ村庄绿化美化亮化同步规划ʩ同

步推进，乡村环境开始从Ž优ž向Ž美ž
蜕变ʪ

Ž改造村文化广场ʩ修建Ż五小园żʩ
新建党群服务中心ƀƀ桥口村美丽乡
村建设如火如荼ʪž桥口村党支部书记
张永狄介绍，几个月的时间，桥口村新
增场地绿化约1800平方米ʩ栽种苗木
300株，新修建Ž五小园ž4297平方米ʩ
Ž户户通ž道路1248米ƀƀ桥口村美丽
乡村建设工作基本完成ʪ同时，邀请乡
土书画家在村内主干道两侧农房墙体
创作具有浓郁田园特色及农耕文化气
息的墙体彩画，为乡村振兴注入文化新
元素ʪ

人居环境整治是桥口村美丽乡村
建设中的Ž重头戏žʪ张永狄说：Ž之前
村里有两处黑臭水体，水里满是生活垃

圾，严重影响环境ʪ通过对两处水体的
改造，不但水变清了，村民也自觉爱护
环境，不再往池塘里扔垃圾了ʪž站在改
造完成后的Ž徐西沟ž和Ž双月潭ž，只见
两岸鲜花竞相开放，三两村民正在亲水
平台上围坐，往日遭人嫌弃的臭水沟，
如今变成了村民休闲娱乐的好去处ʪ

Ž为解决村内污水漫溢问题，我们
新建了两个分散式污水处理池，铺设污
水管道1520米，铺设雨水管道1444米，
实现雨污分流，村民生活环境质量再获
提升ʪž张永狄介绍ʪ

近年来，桥口村在做好Ž农厕改造ž
Ž沟塘治理ž等工作中，加快推进Ž危房
清零ž行动ʪ桥口村吴庄组村民朱小五
是危房改造受益者之一ʪ以前，他和妻
子生活在约50平方米的老旧砖房里，条

件艰苦ʪ在危房改造政策的扶持和镇
村干部的帮助下，朱小五只花了万把块
钱就搬进了宽敞明亮的新房ʪŽ房子面
积比以前大了不说，还有水冲厕所ʪž朱
小五高兴地说ʪ

在做好危房清零的同时，桥口村还
积极引导村民在清拆后的空地上，砌起
花砖墙ʩ围起竹篱笆，种上果树ʩ蔬菜ʩ
花卉等，扮靓村容村貌ʪ

村景美，产业兴ʪ这些年，桥口村
大力发展培育蚂蚱ʩ桃胶ʩ蜂蜜等特色
产业ʪŽ目前全村共有8家企业，带动80
多名周边村民实现家门口就业，在拓宽
农民增收渠道的同时也为乡村振兴培
育新动能ʪ今年，预计村集体经济收入
可达57.8万元ʪž张永狄说ʪ

美丽桥口绽新颜

通讯员 潘玉响 王珣

本报讯（祝肖俊）中秋国庆假
期，固镇县精心策划推出主题性活
动ʩ民俗表演ʩ非遗体验等各类文旅
活动，带火文旅市场ʪ据统计，全县
共接待游客75万人次，较去年同期
增长417%，其中，A级旅游景区接待
游客85576人次，垓下遗址景区接待
游客68179人次ʪ全县旅游综合收入
2.64亿元ʪ

中秋节当天，国家AAAA级旅游
景区垓下遗址景区揭牌暨安徽¢固
镇菊花文化旅游季开幕式举办，汇
聚了花海畅游ʩ非遗展示ʩ文艺表
演ʩ美食嘉年华ʩ农产品展销等多种
业态的菊花文化旅游季活动成为假
期固镇文化旅游业重磅节目ʪ在历

史厚重的千年古城遗址，人们尽情
观赏菊花ʩ体验文化ʩ品尝美食ʩ畅
游垓下，白天体验古朴传统的非遗
民俗文化，夜晚欣赏新潮刺激的无
人机和焰火表演，多元化的文旅业
态交相辉映，让游客在这里一次性
体验到景观游ʩ文化游ʩ乡村游等ʪ

今年以来，固镇县扎实推进文
旅融合高质量发展，做足Ž以文塑
旅ʩ以旅彰文ž这篇文章，打响文化
旅游品牌，尤其是在中秋国庆期间，
以办好菊花文化旅游季活动为引
领，打造了一系列非遗ʩ民俗ʩ红色ʩ
农耕等特色文化在内的节庆活动，
全方位ʩ多维度提升固镇文旅知名
度和美誉度ʪ

Ā双节ā旅游综合收入2.64亿元

本报讯（单永才）随着Ž农民丰收
节žŽ菊花文化旅游季ž相继开幕，固
镇县市场监管局围绕吃ʩ住ʩ行ʩ购ʩ
游等，严厉打击价格违法行为，规范
旅游市场秩序，切实维护游客合法
权益ʪ

做好贴心服务ʪ组织执法监管
人员在垓下旅游景点ʩ谷阳城遗址和
菊花文化旅游季等重点景区ʩ重点场
所，指导经营单位进行门票等旅游项
目收费价格公示ʪ制定Ž价格违法行
为提醒告诫书ž，在景区和文化旅游
季举办地周边的市场ʩ商超ʩ饭店ʩ停
车场等相关场所进行张贴，让经营者
明确知晓价格违法行为的后果，不触
碰价格违法行为红线ʪ开展价格政
策宣传，免费发放《明码标价和禁止
价格欺诈规定》宣传手册，引导经营
者加强价格自律ʩ依法诚信经营，自
觉履行社会责任，共同维护旅游业消
费环境ʪ

强化执法监管ʪ加大执法检查
力度，重点聚焦餐饮饭店ʩ酒店宾馆ʩ
商业零售ʩ景区景点和旅游文化季等
领域价格，严格检查不执行政府定
价ʩ不按规定明码标价ʩ价格欺诈等
价格违法行为ʪ对检查中发现的明
码标价不规范等问题，强化行政教育
指导，现场责令进行整改ʪ对情节较
重的价格违法违规行为严厉查处ʪ
目前，该局出动执法人员300多人次，
检查各类商超ʩ市场ʩ酒店等350余
家次ʪ

畅通投诉渠道ʪ建立健全旅游
文化季期间市场监管值班值守制度，
密切关注网络ʩ12315投诉平台等方
面反映的县内旅游价格等舆情，对投
诉举报积极应对ʩ高效办理ʩ快速处
置，实行有诉必处ʩ有报必查ʩ有纠必
解，确保件件有着落ʩ事事有回音ʪ
同时提示游客进行理性消费ʩ健康
消费ʪ

县市场监管局：

加强旅游消费市场价格监管

近日，10千伏谷
阳路03线交通路南
分线004号杆带电作
业现场，国网固镇供
电公司带电作业班
人员操作机器人顺
利完成带电剪引工
作，这标志着该公司
首次实现配网带电
作业机器人实战化
应用，10千伏带电作
业开启智能化Ǒ
年玉飞 陈梦月 摄

10月14日ü15
日，固镇县首届Ā菊
花文化旅游季ā智
慧大阅读诗词大赛
在垓下遗址旅游景
区举行Ǒ智慧大阅
读 诗 词 大 赛 的 举
办，在加强学生对
中华民族灿烂文化
认同的同时，进一
步增进他们对中华
深 厚 文 化 底 蕴 的
理解Ǒ
王天婵 王锋 摄

10月14日，固镇
县平安办联合县委
政法委ǐ公安局ǐ检
察院ǐ法院ǐ司法局
等41家单位在法治
广场开展Ā双提升ā
宣传活动，向广大
居 民 讲 解Ā 双 提
升āǐ防电信诈骗ǐ
禁毒ǐ防邪等知识Ǒ

孟凡彬 摄

10月10日，固镇
县举办2023年度自
主就业退役士兵欢
迎仪式暨适应性培
训班开班，70名自主
就业退役士兵参加
培训Ǒ培训班采取
经验介绍ǐ问题解释
和现场教学等形式，
围绕返乡政策解读ǐ
退役军人学历提升
及就业创业政策咨
询等课程进行专题
培训Ǒ 王问 摄

本报讯（单永才）日前，固镇县首家
农村家宴中心在石湖乡钟黄村揭牌运
营，村民在家门口就可以举办婚丧ʩ乔
迁ʩ满月等各类宴席，不仅食品安全有
了保障 ，而且就餐环境也得到有效
提升ʪ

一直以来 ，婚丧嫁娶设宴 ，是中
国的传统习俗 ，具有浓浓的村风乡
情ʪ过去农村举办宴席普遍无专用
加工场所ʩ无规范加工设备 ，通常采
用室外露天搭篷ʩ简易炉灶加工烧制
的形式，各类食材ʩ碗筷就地摆放，宴

席举办后留下的是油污横流ʩ垃圾散
乱 ，占用道路 ，影响村容村貌ʪ从业
人员缺乏相对专业食品安全知识，烹
饪加工操作环节不符合规范等隐患
问题长期未能有效解决ʪ随着经济
社会发展和人民生活水平稳步提升，

广大群众对农村宴席安全提出了更
高要求ʪ

今年以来，按照《蚌埠市农村集体
聚餐食品安全管理办法（试行）》要求，
固镇县食安办谋划牵头组织，县市场监
管局联合各乡镇食药安办开展农村集
体聚餐承办者全覆盖摸底，利用农村大
厨备案信息和食品安全Ž四员ž掌握情
况，对辖区内达到承接宴席标准的农村
餐饮经营单位进行逐一现场核查与业
务指导，最终选定推荐固镇县绿色生态
庄园为全县首家农村家宴中心，并通过
市级验收ʪ

固镇首家农村家宴中心运营
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